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Заседания Думы Ставропольского края 

9 апреля прошло внеочередное заседание под председательством 

Геннадия Ягубова. Краевые депутаты одобрили законопроект, которым 

предлагается поддержать семьи с детьми со среднедушевым доходом ниже 

регионального прожиточного минимума. Для таких семей теперь 

установлена ежемесячная выплата в размере 50 процентов величины 

прожиточного минимума для детей в Ставропольском крае. Размер выплаты 

в этом году составит 4921,5 рубля на каждого ребенка в возрасте от трех лет 

и до достижения восьми лет. 

Как написала газета "Ставропольская правда", № 37 от 10 апреля,  

выплаты начнутся с 1 июня 2020 года. Однако в соответствии с Указом 

Президента РФ решение начинает действовать с 1 января. Это означает, что в 

июне семья получит помощь за все предыдущие с начала года месяцы. Этот 

законопроект стал логическим продолжением социальной политики, 

выстраиваемой в России на федеральном уровне, отмечает газета.  

Принятое решение прокомментировал председатель Думы СК 

Геннадий Ягубов: "Депутаты оперативно собрались на внеочередное 

заседание, чтобы не откладывая принять важный социальный документ, 

благодаря которому помощь будет оказана десяткам тысяч семей, 

нуждающихся в ней. Особенно актуальна эта мера поддержки в условиях 

распространения коронавирусной инфекции, если кто-то из родителей 

потерял работу. Парламентарии нацелены и в дальнейшем на оперативную 

и максимально эффективную работу совместно с органами исполнительной 

власти края". 

Руководитель исполкома регионального отделения партии "Единая 

Россия", депутат краевой Думы Дмитрий Шуваев оценил принятый 

законопроект как "документ чрезвычайной важности". "Президент выступил 

с инициативой помочь семьям, региональные власти без промедления 

откликнулись на его призыв, - сказал он. - Гарантом выполнения всех 

инициатив федеральной власти выступает губернатор Владимир 

Владимиров. Слаженная работа всех ведомств помогает добиваться 

быстрого результата". 

В сюжете телеканала ГТРК "Ставрополье" от 9 апреля  отмечалось, 

что два с половиной миллиарда рублей уже заложены на эти цели в краевом 

бюджете. Это почти 70 процентов от необходимой на год суммы. Остальные 

средства компенсирует федеральный бюджет. Как рассказал журналистам 

председатель краевого парламента Геннадий Ягубов, сегодня нужно чётко 

отработать сам порядок выплат, т. е. максимально упростить людям 

процедуру получения этой выплаты. Он пояснил, что подать заявление о 
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назначении выплат можно четырьмя способами — посредством портала 

госуслуг, непосредственно письменного заявления, почтового обращения или  

обращения в интернете. И уже министерство само подбирает необходимый 

пакет документов для подтверждения его заявления. 

В сети Интернет также была опубликована информация о предложении 

заместителя председателя Думы Ставропольского края, лидера 

"Справедливой России" в регионе Александра Кузьмина внести в повестку 

внеочередного заседания проект постановления Думы СК о поручении 

комитетам Думы Ставропольского края подготовки решений о выделении 

средств из бюджета Ставропольского края для обеспечения семей с 

несовершеннолетними детьми продуктовыми наборами во время 

дистанционного обучения и нахождения дома из-за пандемии коронавируса. 

Депутаты предложение не поддержали.  После чего председатель Думы 

Ставропольского края Геннадий Ягубов предложил передать инициативу 

Кузьмина для рассмотрения в краевой оперативный штаб по борьбе с 

распространением коронавируса.  

Комментируя принятое парламентариями решение, краевой депутат  

Илья Дроздов назвал предложение Александра Кузьмина "классным 

элементом политического пиара". "Он сделал обращение с хорошими целями 

и задачами, где было написано, мол, взять оттуда, дать туда. И ни одной 

цифры не написано. Сколько, какие наборы продуктовые, кому конкретно. 

Цифры нет ни одной. И предложил поручить комитетам думы 

разработать это решение. Если дело касается бюджетных денег, это не 

постановление, не обращение, это должен быть законопроект. Вот мы 

приняли законопроект выдать семьям с детьми до 7 лет включительно по 

пять тысяч. Выплачивать их начнут, по-моему, летом. То есть 

финансирование есть, деньги эти уже рассчитаны в резервном фонде. Вот 

если бы Александр Кузьмин внес проработанный законопроект, то и 

вопросов бы не было", - уверен Дроздов. – "Мы больше месяца назад деньги, 

о которых он говорил, отправили в резервный фонд официально, 

перераспределили 623 млн на борьбу с коронавирусом. Два раза обнулять не 

получится. Кузьмин работает в думе не первый созыв и все прекрасно знает. 

И даже если идти по процедуре - никогда не думал, что это скажу, но 

Ягубов абсолютно прав, предложив поддержать обращение и передать его 

в оперативный штаб. Глава оперштаба у нас губернатор, и в рамках 

резервного фонда он уполномочен принимать решения. Фонд мы насытили 

еще в марте. Отклонили именно передавать в комитеты, потому что иначе 

это затянется на месяца, должны быть согласования с министерствами. 

Более того, деньги на питание школьников заложены в муниципалитетах. 

Дети сейчас не питаются, потому что все сидят дома. И муниципалитеты 

уже думают в той или иной форме компенсировать малоимущим 

необеспеченным семьям, потому что сейчас идет нагрузка на семейный 

бюджет. Не разобрались читатели многих СМИ, это было подан так, что 

коллега вносит классное предложение, а в думе все такие негодяи о детях не 

думают, а это абсолютно не так", - объяснил ситуацию парламентарий. 
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Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

Депутат Думы Ставропольского края Виктор Надеин поддержал 

продление ограничительных мер для противодействия распространению 

коронавирусной инфекции в стране и в крае до 30 апреля 2020 года. "Все мы 

сегодня оказались в очень непростой ситуации, распространению 

коронавирусной инфекции нужно поставить прочный заслон, иначе она по-

прежнему будет расползаться по стране", — отметил Виктор Надеин. По 

словам парламентария, решение о продлении нерабочего режима глава 

государства принял с учетом рекомендаций и мнений профессионалов. При 

этом Виктор Надеин считает, что наряду с профилактикой коронавируса, в 

регионе нужно задействовать аналогичный комплекс мер по поддержке 

бизнеса. В первую очередь, малого и среднего предпринимательства. Нужно 

не допустить снижения благосостояния жителей региона, говорит 

общественник. 

Главврач краевой больницы, главный нейрохирург СКФО и депутат 

Думы Ставрополья Ростислав Можейко считает, что введенные 

Губернатором Ставрополья меры - это необходимые карантинные 

мероприятия. "Как представитель медицинской общественности хочу 

заверить вас, что немедицинские или нефармакологические мероприятия 

имеют доказанную эффективность. Речь идет об ограничении 

передвижений, социальной дистанции, барьерных мерах защиты, таких как 

маски, обработка рук антисептиком и так далее. Но прежде всего мы 

должны помнить о том, что самое главное в нефармакологических 

мероприятиях - это изоляция. Поэтому от имени медицинского сообщества 

я прошу наших жителей услышать руководителя субъекта и остаться 

дома. Мы говорим сейчас о самом главном - сохранении здоровья людей. Если 

мы сегодня сможем остановить пандемию, то завтра сможем и 

восстановить экономику, и дать нашим детям образование, и как можно 

быстрее сможем вернуться к привычному нам образу жизни", - сказал 

депутат. 

Депутаты Думы Ставропольского края отметили необходимость 

предложить Москве сделать "кредитные каникулы" до июня. С таким 

предложением выступил депутат Думы Ставропольского края Николай 

Новопашин.  Он рассказал о тяжелом положении населения и напомнил, что 

люди сейчас живут от зарплаты до зарплаты и не в состоянии продержаться 

без доходов и месяца. Председатель комитета Думы Ставропольского края по 

экономическому развитию, собственности, инвестициям, курортам и туризму 

Валерий Назаренко отмечает, что сейчас банки практически не идут 

навстречу населению. По его словам, актуальна поддержка не только по 

кредитам для малого и среднего бизнеса, но и по потребительским кредитам.  

Депутат Думы Ставропольского края Николай Мурашко напоминает, что 

федеральное правительство совсем недавно огласило определенные меры, 

поэтому нужно их тщательно изучить и соотносить новые инициативы с их 

учетом. Хорошим средством помощи населению он назвал субсидирование 



4 

зарплаты. В Ставропольском крае это особенно важно для санаторно-

курортной отрасли. 

Депутат Думы Ставропольского края Аркадий Торосян призвал 

активистов и неравнодушных жителей города-курорта Кисловодска 

подключиться к благотворительной акции "От чистого сердца", которая в 

этом году стартует раньше, чем обычно и помочь людям, оказавшимся в 

сложном положении. "В этом году, посовещавшись с активом проекта, мы 

решили не тянуть время и начать оказывать помощь людям оказавшимся в 

трудной жизненной ситуации прямо сейчас. 80-100 продуктовых наборов 

будут адресно направлены самым нуждающимся", – прокомментировал 

парламентарий на своей страничке в Инстаграм.  

Депутаты Думы Ставропольского края помогают жителям края, 

которые в условиях пандемии оказались в трудной жизненной ситуации. 

Работа ведётся в городских округах и муниципальных районах Ставрополья 

по поступающим в краевой штаб заявкам. Законодатели покупают на личные 

средства и отвозят жителям края продукты питания, предметы первой 

необходимости и медикаменты. В числе тех, кто больше всех нуждается в 

помощи, – одинокие пенсионеры и мамы с маленькими детьми, а также 

люди, у которых есть серьёзные проблемы со здоровьем и они находятся в 

"группе риска". В рамках работы Общественно-волонтерского центра, 

например, активно помогают депутаты Андрей Юндин, Николай 

Новопашин, Ростислав Можейко. По словам законодателей, в день каждым 

из них отрабатывается несколько заявок. Парламентарии отмечают, что 

считают своим долгом помочь самым нуждающимся в этот непростой для 

всей страны период. Работа будет продолжаться, так как ежедневно 

отмечается рост обращений жителей края. 

Кроме того, все депутаты в своих округах взяли под опеку семьи с 

детьми, которые нуждаются в помощи, и регулярно привозят им все 

необходимые продукты, сообщила депутат Думы Ставропольского края от 

фракции "Единая Россия", председатель комитета Думы края по социальной 

политике и здравоохранению Валентина Муравьева. 

На Ставрополье все больше людей откликается на призывы партии 

"Единая Россия" и включается в волонтерское движение по борьбе с 

коронавирусом. К инициативе партийцев – акции "Доброе сЕРдце" 

присоединяются не только рядовые жителя края, но и представители 

социально ответственного бизнеса, который готов оказывать 

благотворительную помощь несмотря на трудное экономическое положение. 

Так, один из крупнейших производителей минеральных вод региона 

отправил свою продукцию в инфекционную больницу в Коммунарке, которая 

стала основным центром по приему больных с COVID-19. "Сегодня наша 

инициатива выходит за пределы Ставропольского края – целебную 

минеральную воду, настоящее богатство края – мы отправляем врачам и 

пациентам инфекционной больницы в Коммунарке, где находится передовая 

фронта по борьбе с коронавирусом", - отметил руководитель Регионального 
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общественно-волонтерского центра "Единой России", депутат Думы 

Ставропольского края Дмитрий Шуваев. 

Дмитрий Шуваев заявил, что добровольцы "Единой России" не 

забыли и о людях без определенного места жительства. "Ребята организуют 

для этой категории граждан горячее питание. Самым трогательным 

мероприятием прошедшей недели стало вручение цветов ставропольским 

медикам. Волонтеры совместно в индивидуальным предпринимателем в 

продолжение флэшмоба #СпасибоВрачам отправились в медучреждения и 

со словами благодарности за их труд подарили нежные букеты тюльпанов. 

В общей сложности врачам было подарено более 2000 цветов", - сообщил 

Шуваев. 

7 апреля Общероссийское общественное гражданско-патриотическое 

движение "Бессмертный полк России" совместно с РИА Новости при 

поддержке медиагруппы "Красный квадрат" презентовали новый 

иммерсивный проект "Неизвестный знаменосец". Он подготовлен к 75-летию 

Великой Победы и в формате виртуальной реальности рассказывает о  

водружении над Рейхстагом флагов и знамен победившей Красной армии. 

Каждый желающий может ощутить себя участником событий, связанных с 

победоносным завершением страшной войны и прожить историю 

водружения знамени Победы от лица обычного советского солдата. 

"Сохранение истории о великой Победе – наша общая задача. Использование 

современных технологий позволяет, в первую очередь, привлечь внимание 

подрастающего поколения, вызвать интерес к событиям. Проект может 

стать для многих молодых людей шагом к осознанию масштабов подвига 

советского народа в Великой Отечественной войне", – подчеркнул депутат 

Думы Ставропольского края, руководитель Регионального Штаба ООД 

"Бессмертный полк России" в Ставропольском крае Валерий Назаренко. 

Член комитета парламента Ставрополья по аграрным и земельным 

вопросам, природопользованию и экологии Александр Пелюх  выступил 

категорически против запрета гражданам посещать дачи. "Я думаю, что 

нынешние меры, принятые в стране и крае – это перебор, мягко говоря. 

Вирус есть, с этим никто не спорит, но это обыкновенное ОРЗ с 

осложнениями, но из-за этого останавливать страну… Из последнего – 

сейчас еще и запретили на дачи ездить. Я категорически против. Людям 

нечего есть, они отсидели неделю и денег у них нет, а им говорят месяц 

сидеть. То есть людей просто озлобляют, добром это не закончится", – 

уверен депутат. 

Руководитель фракции "Единая России" в Думе Ставропольского края  

Юрий Гонтарь рассказал о поддержке семей с детьми от 3 до 7 лет в 

Ставропольском крае: "Указом президента России Владимиром Путиным от 

20 марта были обозначены меры поддержки семьям в связи с непростой 

ситуацией, сложившейся в стране. Федеральный центр взял на себя 

поддержку детей в возрасте от 0 до 3 лет, а регионам дал право и 

обязанность поддержать семьи, которые воспитывают ребенка в возрасте 

от 3 до 7 лет включительно", - цитирует депутата телеканал ГТРК 
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"Ставрополье" от 9 апреля. Общая сумма выплат по краевому закону 

составит 4,5 млрд рублей. Это финансовые ресурсы из федерального и 

краевого бюджетов. Край в порядке софинансирования выделяет 250 

миллионов рублей. Указанные финансовые средства уже защищены в 

федеральном и региональном бюджетах. 

Газета "Степновские вести" от 10 апреля написала о большой 

значимости для жителей Степновского района решения Думы 

Ставропольского края о присвоении селу Богдановка и хутору Сунженский 

почётного звания "Рубеж воинской доблести". Как отмечалось, боевые 

операции на восточном рубеже муниципального образования Богдановского 

сельсовета позволили Северной группе войск Закавказского фронта начать 

контрнаступление по освобождению района и всего Северного Кавказа от 

фашистов и явились переломным моментом в Великой Отечественной войне 

1941 — 1945 годов. 

Депутат Думы Ставропольского края от фракции "Единая Россия", 

член комитета Думы края по экономическому развитию, собственности, 

инвестициям, курортам и туризму Дионис Айтов назвал своевременной 

мерой предложение Владимира Путина о предоставлении "ипотечных 

каникул", предусматривающих возможность физического лица 

приостановить выплаты по кредиту на жилье максимум на 6 месяцев. 

Считается, что за это время ситуация с коронавирусом должна разрешиться, 

и заемщик сможет найти работу (при увольнениях) или получать прежние 

доходы. "Помимо этого, в крае уже оказывается посильная поддержка 

гражданам. Работает Общественно-волонтерский центр по оказанию 

помощи населению", — отметил Айтов. По его словам, многие депутаты 

"Единой России" зарегистрировались в качестве волонтеров и оказывают 

помощь в виде приобретения продуктовых наборов. К добровольческой 

деятельности привлечены индивидуальные предприниматели и 

представители бизнеса. Ведется мониторинг цен на продукты питания и 

лекарственные препараты, в случае выявления случаев завышения цен 

данная информация незамедлительно передается в антимонопольную 

службу. Кроме того, Волонтерский центр запустил благотворительную 

акцию "#доброе сЕРдце", которую поддержал губернатор Ставрополья. 

Акция направлена на привлечение всех неравнодушных граждан к оказанию 

помощи нуждающимся. 

Депутат Думы Ставропольского края Аркадий Торосян поддержал 

предложение партии "Единая Россия" увеличить максимальный размер 

ипотечного кредита, при котором заемщик вправе обратиться к кредитору с 

просьбой о предоставлении "кредитных каникул". "В Ставропольском крае 

средняя стоимость однокомнатной квартиры составляет порядка 1,5 млн 

рублей. Для семьи с детьми необходимо жилье как минимум с двумя 

комнатами. Средняя стоимость двухкомнатной квартиры составляет 3 

млн рублей. Даже учитывая тот факт, что в нашем крае благодаря 

инициативе губернатора уже не первый год работает программа помощи 

нуждающимся молодым семьям в приобретении жилья, как правило при 
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покупке жилья ипотеки избежать не удается. Если не повысить 

максимальный порог для "ипотечных каникул", то большинство семей не 

смогут ими воспользоваться. На сегодняшний день, граждане, у которых 

остаток по ипотеке не превышает 1,5 млн рублей могут воспользоваться 

"ипотечными каникулами", а что делать тем, у кого эти обязательства 

оказались выше? Сегодня решением этого вопроса оперативно занимается 

Партия. И мы, в Ставропольском крае, конечно поддерживаем эту 

инициативу и ждем положительного результата". 

Заместитель председателя Думы Ставропольского края Александр 

Кузьмин выступил в поддержку введённого на Ставрополье режима 

обязательной самоизоляции.  Депутат уверен, что "мы сработали на 

опережение благодаря президенту и губернатору". "Я надеюсь, что весь 

ужас, который сейчас происходит в США и Европе, нас минует. Я хочу ещё 

раз призвать вас оставаться дома: беда приходит очень быстро, от 

реанимации до непоправимой ситуации — всего полшага", — считает 

парламентарий.  

Бизнес-объединения Ставрополья попросили о дополнительных мерах 

поддержки. Правительству и Думе Ставропольского края предложили 

расширить меры поддержки малого и среднего бизнеса. В частности, 

предложено снизить ставки по упрощенной системе налогообложения на 

доходы с 6% до 1%, а на доходы за минусом расходов – с 15% до 5%. Для 

предпринимателей, применяющих патентную систему налогообложения, 

стоимость патента предложено снизить до 1 рубля до конца 2020 года. 

Арендные каникулы предлагается ввести не только в отношении имущества, 

но и земли. Под обращением подписались уполномоченный по правам 

предпринимателей на Ставрополье Кирилл Кузьмин, президент Торгово-

промышленной палаты края Борис Оболенец, председатель отделения 

"Деловой России" Денис Слинько и представители других бизнес-

объединений региона. 
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